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   開     議 

 

 

○町田義昭議長 おはようございます。 

 これより本日の会議を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告議員は、14番、小関

勝助議員の１名であります。よって、ただいま

の出席議員は定足数に達しております。 

 本日の会議は、配付しております議事日程第

２号をもって進めます。 

 

 

 日程第１ 市政一般に関する質問 

 

 

○町田義昭議長 日程第１、市政一般に関する質

問を行います。 

 なお、質問の時間は答弁を含めて60分以内と

なっておりますので、ご協力をお願いいたしま

す。 

 それでは、順次ご指名いたします。 

 

 

 蒲生光男議員の質問 

 

 

○町田義昭議長 順位１番、議席番号６番、蒲生

光男議員。 

  （６番蒲生光男議員登壇） 

○６番 蒲生光男議員 おはようございます。 

 この定例会からインターネットによる議会中

継が開始されました。これは長井市議会史上に

新たな１ページを加える歴史的なことでありま

す。議会の情報公開度を高め、議会の動きをタ

イムリーに市民の皆様に見ていただくことは今

日的なことであり、当然だと思っております。 

 さて、６月定例会の一般質問の質問内容は、

減り続ける長井市の人口減少に歯どめをかけ、

長く長井市の人口は３万3,000人と言われた時

代へさかのぼることができるよう、長井市人口

３万3,000人挽回計画についてであります。 

 ３月定例会で、保育計画の質問の中で内谷市

長は、「２月の28日現在で３万人を切ってしま

いまして、２万9,994名ということでございま

す。21年度にプロジェクトをぜひ立ち上げて、

３万人復活ではちょっと寂しいですから、かつ

て３万3,500人と言われた時代が長かったもの

ですから、３万3,000人人口復活大作戦みたい

な形であらゆる施策を考えなきゃいけない」と

答えられております。 

 人口減少は今に始まったわけでなく、長井市

人口動態からもわかるとおり、昭和22年３万

8,025人をピークに、ついに今年２月、２万

9,994人と３万人の大台を割ってしまいました。

この間、62年間で8,031人減ったわけです。こ

れを平均しますと年間130人弱減った計算であ

ります。人口減少は地域に深刻な事態をもたら

すと思います。 

 まず、総務課長に、長井市人口の推移、今後

の見込、児童数、生産年齢層、老齢層ごとの推

移について簡略に説明をお願いいたします。昭

和30年に境界変更による修正が行われておりま

すが、このことについても説明ください。 

 商工観光課長には、長井市の産業発展と人口

推移との関連について説明ください。大正９年、

郡是長井工場が誘致され、昭和12年以降東芝長

井工場が誘致、以来長井市は久しく電子産業集

積都市として地域経済に貢献してきたものと思

います。 

 市長からは、人口減少が地域にもたらすもの

は何か、これまで何か手を打ってこなかったの

か、企業誘致はだれしもがよく言葉にいたしま

すが、私は、企業誘致がかなわないなら勤労者

誘致と考えてきました。「定期借地権つきで住


